

dance avec le Dr Frémont, de Québec, son cousin-germain et père de M. Jos. Frémont, ex-représentant du comté de Québec aux Communes. Ses adversaires prétendaient que le général était né à Québec, non citoyen américain et par conséquent inéligible. Il obtint de son cousin la preuve authentique que c'était son père et non lui qui était né à Québec. Le célèbre général, dont la mère était une américaine, Ann Beverley Whiting, épousa en 1841, Miss Benton, belle-sœur du baron de Gauldrée Boileau, qui fut le premier consul de France en Canada.

A.-D. DECELLES

La cote de Courville. (II, X, 241.)—Vers le commencement du dix-huitième siècle, M. Charles Cadieu de Courville possédait, dans les environs de la chute de Montmorency, une terre qu'il faisait valoir lui-même avec "toute l'application et l'indépendance d'un patriar- che". M. de Courville mourut presque centenaire.

Dans les registres de Notre-Dame de Beauport, à la date du 8 décembre 1673, on trouve l'acte de baptême suivant :

"Le troisième jour du mois de décembre de l'an mil-six-cen- soixante et treize par moy soussigné Christophe Perret Prestre faisant les fonctions curiales en la paroisse de Beauport, a esté baptisé Fran- çois Cadieu fils de Charles Cadieu, sieur de Courville, demeurant pro- che le sault de Montmorency et de Madgdelaine Macard Nacavil sa feme né le quatorzième iour d'octobre de la mesme année les parains et maraines ont esté Pierre Recoquille et Françoise Gagnon femme de Louis Prevost.

CHPHE PERRET"

"C'est ce Charles Cadieu de Courville, dit Mgr Jean Langevin dans ses NOTES SUR LES ARCHIVES DE BEAUPORT, qui a donné son nom à la côte de Courville qui mène au pied du sault Montmorency."

La côte de Courville est devenue célèbre par la défaite qu'y eurent les Anglais le 31 juillet 1759.

L'abbé HERMAS MICHAUD

La captivité de Mgr de Saint-Vallier. (II, X, 242.)— Les difficultés qui s'élevèrent entre Mgr de Saint-Vallier et les reli- gieuses de l'Hôtel-Dieu de Québec lors de la fondation de l'Hôpital- Général de Québec firent prendre au prélat la résolution de passer en France pour y plaider lui-même à la Cour les intérêts de sa nouvelle fondation.

Il s'embarqua le 13 octobre 1700 sur un vaisseau du roi nommé LA SEINE, et arriva le 29 novembre à Rochefort, après avoir couru de grands dangers dans le fleuve Saint-Laurent.

Ce fut en 1704 que Mgr de Saint-Vallier se remit en route pour le Canada, sur le même vaisseau qui, quatre ans auparavant, l'avait conduit en France. Par malheur, LA SEINE fut capturée par une flotte anglaise et l'évêque de Québec et ses compagnons de voyage furent faits prisonniers et conduits en Angleterre.